

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

AÑO IV.

SEPTIEMBRE REALES al mes y DIEZ Y OCHO trimestre en Alcoy. -- VEINTIUNO trimestre, fuera. -- SESENTA extranjero. -- TREINTA DOS Ultramar. -- Se suscribe en Alcoy, Santa Elena, 5.

ALCOY, MIÉRCOLES 30 DE MARZO DE 1881.

Número suelto: 10 CÉNTIMOS de peseta en toda España. -- COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS á precios convencionales. Redaccion y Administracion. c. Santa Elena, 5.

NUM. 868.

LEED

el anuncio de CLIMENT Y LA-
PORTA inserto en la cuarta pla-
na.

ALCOY 30 DE MARZO DE 1881.

EL CICLO DE VAPOR.

Acerca de este importante invento de que ya en otras ocasiones hemos hablado, hé aquí en que términos se expresa el director de la *Gaceta Industrial*, que presenció los ensayos practicados últimamente con el mas satisfactorio éxito:

«Nunca es tarde si la dicha es buena»: hé aquí un refrán que viene como de molde para dar principio á esta correspondencia, sobre los admirables trabajos del señor Testud de Beauregard, que al fin he podido examinar de cerca y sobre el terreno, y aun puedo añadir que en las mejores condiciones posibles, merced á la bondad extremada del ilustre inventor, á quien nunca agradeceré bastante las cariñosas atenciones que me ha dispensado.

A pesar del cúmulo de trabajos que le asedian por todas partes, el Sr. Testud de Beauregard ha llevado su galantería hasta el punto de consagrarme dos días enteros para ponerme al corriente del estado de la cuestion de sus ciclos, explicándome primero con toda minuciosidad la multitud de interesantes aparatos que llenan el local llamado *sala de experiencias*, y practicando á mi presencia todas las necesarias para la demostracion práctica de la importancia de sus descubrimientos, que traeran indudablemente la *revolucion industrial* por él anunciada hace ya tiempo.

Razon tenía el Sr. Testud cuando, en una de sus últimas cartas en que me hablaba del ciclo de vapor, invitándome á presenciar los ensayos, exclamaba dominado por un entusiasmo tan grande como legítimo: «*Nous sommes complets!*» porque el hecho real y positivo es que el descubrimiento es completo, y desde el punto de vista del inventor, *todo está hecho*. Las con-

secuencias, es decir, las inmensas aplicaciones á la industria no se harán esperar mucho tiempo, pues me cabe la satisfaccion de poder anunciar que el asunto está más adelantado de lo que yo creía.

La casualidad me hizo llegar á tiempo para asistir al primer ensayo decisivo, de que luego daré cuenta, y ante el cual no es posible abrigar duda alguna, pues para ello sería necesario cerrar los ojos á la evidencia. Y aquí debo mencionar otra de las muchas atenciones del Sr. Testud, que, enterado de que tenía que ausentarme unos días de Paris, hizo adelantar los trabajos poniendo en movimiento al numeroso é inteligentísimo personal con que cuenta, para que pudiera presenciar el ensayo, que he llamado decisivo, antes de emprender mi viaje.

Así fué, en efecto: el día 26 de Febrero, fecha que creo necesario consignar, tuve la inmensa satisfaccion de ver marchar de una manera perfecta con el ciclo de vapor una máquina fija horizontal de la fuerza 12 caballos, y de presenciar, por consiguiente, ese nuevo y grandioso triunfo del Sr. Testud, no sin participar de la emocion de que él se sentia dominado por completo. El caso no era para menos, pues ó mucho me equivoco, ó el ensayo del día 26 de Febrero marcará una nueva y brillantísima etapa en la historia de la máquina de vapor.

Desde que el ilustre Watt entregó á la industria ese poderoso iustramento que ha transformado al mundo, nada, en misentir, se ha hecho que equivalga al descubrimiento del Sr. Testud, pues los innumerables inventos á que se deben los perfeccionamientos de que ha sido objeto la máquina de vapor en lo que va de siglo, y que representan una suma incalculable de inteligencia, trabajo y capital, no pueden compararse en importancia al ciclo de vapor realizado por el Sr. Testud de Beauregard, verdadero revolucionario industrial, hecho de la madera de los grandes inventores.

El resultado del ensayo á que nos vamos refiriendo superó en realidad las esperanzas del propio inventor, que se apresuró á

comunicarlo por telégrafo á muchos de los grandes constructores de máquinas de vapor, ingenieros y otras personas que han seguido paso á paso en sus trabajos al señor Testud, y acuden hoy presurosos á presenciar la prueba que todos convienen en considerar como definitiva.

Hora es ya de enterar á mis lectores del resultado obtenido, y al efecto supongo conocido el sistema, es decir, el conjunto de aparatos que constituyen, ó por medio de los cuales se realiza, el ciclo de vapor, y cuya descripcion acompañada del dibujo publiqué en el primer número del año corriente. Nada tengo que rectificar de lo allí dicho, y estoy de ello tanto mas seguro cuanto que no fiáudome de mi propio juicio, apelé al del Sr. Testud, á quien lei el artículo citado, que deben tener á la vista los que quieran darse cuenta exacta de lo que voy á decir.

La disposicion de los aparatos en la sala de experiencias del Sr. Testud, es próximamente la misma representada en el dibujo del artículo á que he hecho referencia, salvo algunas variaciones en la colocacion, motivadas por las condiciones especiales del local. Una caldera A vertical suministra el vapor al cilindro E de una máquina fija horizontal ordinaria, de la fuerza de 12 caballos. Despues de actuar en el cilindro, el vapor, en vez de escaparse á la atmósfera en pura pérdida, sale por un tubo F, y pasa al coeficiente de equilibrio M, de donde es absorbido por una bateria de aspiradores, y rehenerado por medio del vapor procedente de la caldera, que le devuelve la cantidad del calórico sensible perdido, ó por mejor decir, transformado en fuerza al pasar por el cilindro de la máquina de vapor.

El número de aspiradores que forman la bateria es ocho, pero solo cuatro funcionaron en el ensayo, pues bastan y sobran para la marcha de la máquina en las mejores condiciones, y con dos marchó perfectamente sin perder una sola vuelta de su velocidad normal.

Difícilmente podría expresar la emocion mezclada de admiracion que se experimenta

al ver marchar por primera vez una máquina con el ciclo de vapor, esto es, con el mismo vapor recorriendo un circuito completo, y regenerándose constantemente por medio de la pequeña cantidad de vapor positivo procedente del generador. La contrapresion que, á primera vista, parece debiera producirse en el cilindro, no existe poco ni mucho, obteniéndose, por el contrario, un vacío que llega y aun pasa de 60, es decir, mucho mayor del que se necesita para la buena marcha de la máquina.

Y aquí llegamos ya al punto culminante de la cuestion: ¿Qué economía realiza el ciclo de vapor? No es posible precísarla todavía, ni hace falta en realidad, pues digo con el Sr. Testud, cuando por primera vez le hice esta pregunta: «La economía es tan grande, que no veo necesidad alguna de calcularla.» Viendo marchar la máquina es como he comprendido toda la verdad de dicha contestacion, que confieso me dejó un tanto confuso cuando la lei por primera vez, hace ya bastante tiempo, en la carta que me escribió el Sr. Testud contestando á mi pregunta.

Comprendese, en efecto, que se trate de aquilatar de una manera precisa y minuciosa la economía resultante de un perfeccionamiento cualquiera en un órgano de la máquina de vapor, para poder apreciar debidamente la importancia de la modificacion ó perfeccionamiento, y saber, por consiguiente, si vale la pena ser adoptado; pero ¿qué falta hace el cálculo para poder asegurar *a priori* que es colosal la economía que forzosamente ha de obtenerse con el ciclo de vapor? Fijese el lector en el hecho de una máquina que marcha *sin escape*, regenerándose el vapor perdido con la adición del calórico transformado en trabajo mecánico, y teniendo presente lo dicho en el artículo citado sobre el calor *latente* y el calor *sensible*, fácilmente se formará idea de la economía verdaderamente incalculable que debe obtenerse, y se obtiene realmente con el ciclo de vapor.

Mas sencillo que averiguar la economía, sería preguntar qué cantidad de vapor gasta una máquina provista del ciclo de vapor

y aunque por el momento no sea posible fijar exactamente esa cantidad, puede desde luego ser contestada esta pregunta con un dato práctico, que es, á no dudarlo, la más elocuente de las contestaciones.

La máquina de vapor de 12 caballos de que se sirve el Sr. Testud para sus ensayos, cuando no funciona con el ciclo, necesita un tubo de vapor de 0m,035 de diámetro; y con el ciclo basta una sección de tubo de 0m,006 habiendo llegado á funcionar la máquina en sus condiciones normales con una sección de tubo de tres milímetros. Ahora bien; búsqese la relación entre esas secciones véase la cantidad de vapor que sale por cada una (1); compárese el gasto en uno y otro caso, y dígase luego si vale la pena de determinar con exactitud matemática la economía que realiza el ciclo de vapor, ó si es preferible atenerse á ese dato práctico que está al alcance de todo el mundo.

Otro medio hay, acaso más sencillo y más práctico todavía, de darse cuenta aproximada de la enorme economía, que se obtiene con el ciclo de vapor. Basta para ello observar la marcha de la caldera, que apenas necesita ser alimentada de combustible, pues, siendo de las dimensiones necesarias para alimentar la máquina sin el ciclo, cuando este funciona, el fogonero tiene poco que hacer, por lo mismo que es insignificante la cantidad de vapor que la máquina necesita en ese caso.

En resumen, con el ciclo de vapor no se gasta más calor que el que se transforma en trabajo mecánico, y como en las máquinas ordinarias, sin exceptuar las más perfeccionadas, ese gasto representa una pequeña parte del total, resulta que el gasto de vapor de una máquina provista del ciclo representa solo una pequeña parte del vapor que hoy se pierde inútilmente aun con las máquinas más perfeccionadas.

Antes de ahora he dicho, y se comprende fácilmente, que el ciclo de vapor es aplicable con las mismas ventajas, poco más ó menos, á toda clase de máquinas, perfeccionadas ó no cualquiera que sea el sistema: pero mis lectores no habrán olvidado que la máquina giratoria ó rotativa ofrece condiciones especialmente ventajosas para el ciclo de vapor, por las razones expuestas en el artículo varias veces citado; y esta es la ocasión de decir algo de un nuevo tipo de máquina rotativa que figura en la sala de experiencias del Sr. Testud. Esta máquina es debida al Sr. F. Archambault, uno de los inteligentísimos auxiliares que ayudan

(1) Esos datos se encuentran de las tablas de Claude, Pouillet, Armeugaud y otros autores que se coupan en estas materias.

al Sr. Testud en sus trabajos, y aunque nada definitivo puede decirse todavía respecto á sus resultados prácticos, no creo aventurado asegurar que la máquina del Sr. Archambault representa un importante progreso en las máquinas rotativas, estando destinada á ser el tipo especial para aplicarle el ciclo de vapor, que es el objeto que se ha propuesto el jóven é inteligente inventor, á quien reitero por escrito la felicitación que de palabra tuve el gusto de dirigirle, dándole al propio tiempo las gracias por la buena voluntad con que me enteró de todo lo concerniente á su máquina, que es el *non plus ultra* de la sencillez.

El temor de que en esta primera correspondencia no pudiera hacerme cargo de todo lo más importante respecto al ciclo de vapor, me ha hecho empezar por lo que he creído de mayor interés práctico; pero ya que renuncié por falta de tiempo y de espacio á hablar de otras varias cuestiones y á describir la sala de experiencias del señor Testud de Beauregard, descripción que merece por sí sola una correspondencia especial, no debo terminar la prente sin dar cuenta de una experiencia verdaderamente fundamental, que ha servido de base al Sr Testud para la serie de trabajos y descubrimientos que le han conducido á la realización práctica del ciclo de vapor.

El objeto de dicha experiencia es demostrar la transformación espontánea é instantánea del calor en trabajo mecánico, y su admirable sencillez contribuye á aumentar la admiración que no puede menos de producir en quien la preseea por primera vez.

He aquí en qué consiste esta admirable experiencia: en frente, y casi tocando á uno de los aspiradores del ciclo de vapor, coloca el Sr. Testud un pequeño aparato que puede asimilarse á la rueda ó tambor de una noria con sus canchilones, que tienen la forma de un cono perfecto, cuya base, que es la boca del canchilon, mira al tubo de salida de vapor. En esta disposición, el Sr. Testud abre la llavé de vapor, saliendo este por el aspirador y chocando contra los canchilones de la rueda que permanece inmóvil, cualquiera que sea la presión y temperatura del vapor; pero en el momento mismo en que deja entrar el aire en el aspirador, el vapor, que antes conservaba la temperatura equivalente á la presión, que era de cinco atmósferas, ó sean 125° C., se enfria completamente, y la rueda de canchilones empieza instantáneamente a dar vueltas con asombrosa rapidez, demostrando de una manera tan práctica como decisiva, la transformación espontánea del vapor en fuerza

ó trabajo mecánico. Cerrando la entrada de aire, el vapor vuelve á salir á la temperatura equivalente á la presión con que sale de la caldera, y la rueda de canchilones cesa de dar vueltas.

(Concluirá.)

CARRERA MERCANTIL.

La asociación de Profesores Mercantiles ha redactado ya el interrogatorio que, contactado, ha de servir de punto de partida á las bases que luego se presentaran al gobierno para reforma de la carrera. Las principales preguntas que en él se hacen son estas:

¿La organización actual de los estudios mercantiles responde á las necesidades teórico-prácticas del comercio de esa localidad?—¿Qué organización debiera darse á la enseñanza para que produjese buenos resultados en la práctica?—¿Deben conservarse los actuales títulos de perito y profesor mercantil, ó serian más oportunas otras denominaciones que expresaran mejor su aplicación?—¿Una vez reformada la carrera, á qué cargos oficiales pudiera y debiera tenerse opción con los nuevos títulos para tener aplicación inmediata y precisa los conocimientos adquiridos?—¿Qué medios pueden emplearse para que el comercio y la industria utilicen preferentemente los servicios de los que estudien en las escuelas de comercio?—¿Seria conveniente que la nueva legislación comercial hiciese obligatorio á los encargados de la contabilidad tener título mercantil á fin de dar á los libros fuerza legal, así como se exige la intervención de los corredores de cambio y agentes de Bolsa para legalizar determinadas operaciones, nunca tan importantes como la contabilidad, que dá cuenta y razon de todas ellas?

Seccion local.

Artefacto notable.

No sin sobra de justicia, se vá estendiendo la fama de nuestros talleres de construcción, que están á una altura verdaderamente pasmosa si se atiende á que realizan trabajos de importancia con medios bastante limitados, lo que acredita y avalora más y más las relevantes condiciones de inteligencia que adornan á nuestros paisanos los industriales dedicados á la difícil y complicada manufactura de maquinarias. No nos cabe duda ninguna, en vista de los

hechos que cada día estamos presenciando de que, si los talleres en Alcoy establecidos estuvieran montados en gran escala y con todos los poderosos medios de que la mecánica moderna dispone, no solo nuestra región, sino España entera dejaria de ser tributaria del extranjero en muchos productos elaborados del ramo de que se trata.

A las muchas pruebas que en abono de lo que decimos pudiéramos aducir, se agrega hoy un nuevo artefacto salido recientemente de los talleres de construcción de los Sres. Botella, Aracil y Compañía, de cuya fundición han salido ya otras obras de importancia, entre ellas el mercado de esta ciudad, que en su día elogiarnos como se merecía y merece.

Es el artefacto que nos ocupa una *tundosa longitudinal*, construida por encargo del conocido fabricante de paños D. J. Aparicio Lopez, en cuya fabrica está funcionando con los más satisfactorios y brillantes resultados, según hemos podido personalmente comprobar.

Apártase esta máquina de la pesadez y complicación de las de antiguo sistema, presentando una armonizada unión de los diferentes sistemas conocidos, formando un conjunto tan acabado y perfecto como puede desearse.

Hasta ahora los sistemas más perfectos en esta clase de aparatos eran los de Mercier et fils de Louviers y Honget et Com de Verviers; mas desde hoy podemos decir, sin temor á ser desmentidos, que ambos sistemas resultan inferiores al nuevamente combinado por nuestros paisanos los Sres. Botella Aracil y Compañía.

Por ser largo de referir no enumeraremos punto por punto las ventajas del nuevo aparato, limitándonos á felicitar á los constructores, que han sabido armonizar la belleza á la utilidad, dando á la máquina un aspecto de esbeltez y ligereza verdaderamente artístico; felicitando al Sr. Aparicio que no ha dudado en encomendar obra tan delicada á un taller alcoyano y felicitando á nuestro pueblo que debe enorgullecerse de los progresos incesantes que en su seno se realizan.

El domingo último apareció en el pueblo de Alcedia, limítrofe á esta ciudad, un niño de 6 años, que fué recojido por el Cura de dicho pueblo, quien averiguó que el referido niño era de esta población donde tenia su familia, habiendo manifestado que sus padres se llaman José y Dolores, y que viven en la calle del Caracol. El muchacho se llama Serafín, y cuando se extravió, según dijo, iba en compañía

de un hermanito pequeño llamado Rafael. Puestos estos datos en conocimiento del Sr. Alcalde de esta ciudad por el citado Sr. cura, se dieron ayer las órdenes oportunas á los agentes municipales á fin de averiguar el paradero de la familia del muchacho extraviado, sin que á la hora que escribimos estas líneas, se haya podido saber aun quienes sean sus padres, por lo que publicamos estas noticias con objeto de que llegue á oídos de los interesados.

Vigilada el domingo último por el inspector de orden público y los agentes del cuerpo la taberna á que nos referimos en un suelto de nuestros últimos números, en donde dijimos que algunos jóvenes tenían entretenimientos de mala índole, se nos participa que ha desaparecido la costumbre indicada y que anteayer no había ninguno de los jóvenes á que aludimos y si solo algunos entreteniéndose en juegos permitidos y sin molestar á nadie.

Segun el parte de perforacion diario el pozo artesiano de Nuño alcanzaba ayer mañana una profundidad de 227 metros y 88 centímetros.

La temperatura máxima ayer fué de 18°5, y la mínima, de 11°. A las 9 de la mañana el calor era de 14°, de 17°5 á la una de la tarde y de 15° á las 6.

El barómetro señalaba una presión de 748 mm.

El viento el S. E.

Tiempo propicio á borrascas.

Las defunciones ocurridas en esta ciudad en la semana última, segun los datos del registro civil, ascienden á 22, habiende sido de un año, 4; de 2 á 5, 2; de 6 á 10, 1; de 11 á 20, 1; de 21 á 40, 5; de 41 á 60, 3; de 61 á 10, 6.

Los nacimientos en la propia semana se han elevado á 24, de ellos 11 varones y 12 hembras legítimos y un hembra natural.

El aumento de censo, por consiguiente, ha sido solamente de dos individuos.

En el último domingo ingresaron en la Caja de ahorros de esta ciudad Rvon. 10934 por 117 imposiciones, de las cuales son nuevas 8 y se han satisfecho Rvon. 2117 58 á solicitud de 7 imponentes, 3 de ellos por saldo.

Nuestro corresponsal de Ouil nos escribe lo siguiente:

Sr. Director de EL SERPIS.
Ouil 28 de Marzo 1881.

Mi querido amigo: Con las glorias se van las memorias, ó mejor dicho con la cosecha del pasado año y la que promete el presente, se han calmado mis continuos lamentos en las correspondencias que periódicamente escribía; pero voy á reparar mi falta mandándote algunas noticias sobre el actual estado de nuestros campos.

Terminada la recolección de las aceitunas, ha resultado de tan buena calidad este fruto, que la mayor parte se ha puesto en adobo para la venta en las principales plazas de España, negocio que como sabes, constituye una de las riquezas de este pueblo.

Las siembras de la «Marjal», regadíos y secanos, presentan el mas delicioso aspecto y si terminan como han empezado y se encuentran, será fabulosa la próxima cosecha de cereales. No así la de almendra si hemos de juzgar por la escasez de flor en los almendros.

Las viñas, principal riqueza de esta hoya empiezan á retoñar y es sensible el aprieto en que se ven los agricultores, pues con dificultad se encuentran hombres para la cava tan necesaria en esta época, llegando á pagarse los jornales á ocho reales y medio por día.

Se ha abierto una suscripción entre los vecinos de esta villa, para conducir un pequeño caudal de agua resultado de una escavacion que por acciones se está practicando en la calle del Tejar, al jardincito

de la ermita de Nuestra Señora de la Salud patrona de esta villa.

No tengo mas novedades que comunicar, por lo cual se despide hasta la otra tu afectísimo amigo,

A. S. O.

Correo general.

EL INCENDIO DEL TEATRO ITALIANO DE NIZA.

La hermosa villa de Niza, situada en los Alpes marítimos, y cuyo delicioso clima hace que sea el punto de reunión de la aristocracia y de la alta banca de todas las naciones, acaba de ser teatro de una terrible catástrofe.

El magnífico coliseo de ópera italiana de dicha ciudad, ha quedado completamente destruido por las llamas, causando al mismo tiempo, y lo que es mas doloroso, gran número de víctimas.

Segun los detalles que comunica el telegrafo, cuando comenzaba la representación de *Lucia di Lammermoor* se declaró un fuerte incendio en el teatro italiano y en ocasion en que la célebre Donadio atraía al teatro de la Opera una concurrencia numerosa.

Los periódicos que recibimos hoy de Italia no dan cuenta del suceso, y los únicos detalles que tenemos dehen ser incompletos, pues tan solo se refieren á estensos telegramas que desde el sitio del suceso y bajo la impresion del momento, se comunicaban á periódicos de Paris.

Segun se expresan dichos telegramas, á las ocho y cuarto próximamente se dejó oír una gran explosion quedándose el teatro completamente á oscuras y produciendo en los espectadores el espanto natural que aumentaba á medida que se iban convenciendo del peligro que les rodeaba: el tenor que se hallaba en escena, se vió inmediatamente rodeado de llamas,

En los primeros momentos fué imposible dominar el incendio por más que se hicieron grandes esfuerzos para localizarlo, pero los telegramas no comenzaron á mostrarse tranquilizadores hasta las diez de la noche, hora en que ya se habia dominado el incendio.

Las compañías de desembarque de los buques de guerra surtos en la rada de Villa franca llegaron con las bombas de la marina, organizando inmediatamente cordones de gente para tomar el agua desde la playa.

Un aspirante de marina fué herido en un brazo y otro en una pierna á consecuencia de un estallido.

Todos los marineros han demostrado gran valor y abnegacion del mismo modo que los bomberos de la villa y los soldados.

A las tres de la mañana, cinco carruajes de las pompas fúnebres condujeron los cadáveres de la iglesia de San Francisco de Paula donde habian sido colocados en los primeros momentos, al palacio.

A dicha hora iban estraidas cincuenta y nueve víctimas entre las cuales se cuenta M. Bus, natural de Avignon, presidente de la sociedad de los empleados de comercio, su señora, su madre y hermana política y su sobrino, total, cinco personas de la misma familia que ocupaban un palco.

Ha sido reconocido tambien Cottoni, bajo cómico de la compañía italiana, que sucumbió asfixiado en el momento en que llegaba á la puerta de salida y despues de haber bajado tres pisos.

Blanca Donadio logró escapar vestida como para entrar en escena, porque echó á correr en el momento en que se quedó su cuarto á oscuras; inmediatamente fué conducida á su hotel, donde continua presa de un violento ataque nervioso.

El empresario, M. Strakosch, ha sido levemente herido en una pierna.

El reconocimiento de las víctimas, verificado en la iglesia de San Francisco de

Paula, ha dado lugar á escenas conmovedoras.

Un marido reconoció á su esposa casi calcinada, y un empleado de la casa Raoux reconoció á la familia Bus.

Llamaban la atencion tres cadáveres casi calcinados cogidos del brazo; eran padre, madre y un niño que tenia una naranja en una mano.

El prefecto, el alcalde, el general y todas las autoridades civiles y militares han permanecido toda la noche dando órdenes en el lugar del siniestro. M. Borriglín, alcalde de Niza, revestido de sus insignias ha procedido al reconocimiento de los cadáveres, mientras M. Poullan y M. Gonthier se ocupaban de la traslacion.

Es imposible señalar todos los actos de valor llevados á cabo, especialmente por los marineros de la escuadra, que han recorrido el interior del teatro en los primeros momentos del incendio esforzándose por socorrer y salvar á los espectadores.

Los regatas han sido suspendidas y los premios destinados á los vencedores serán destinados á socorrer á las familias de los muertos, que pertenecen la mayor parte á la clase obrera, porque el incendio empezó á las ocho de la noche, y el paraíso y demas localidades de segundo orden estaban llenas mientras las butacas y palcos principales apenas tenian gente.

Se han iniciado una porción de suscripciones en los principales casinos y cafés.

Reina una gran consternacion en Niza.

Esto es lo que sabemos por los telegramas comunicados de Paris que, como ven nuestros lectores, dejan algo que desear bajo el punto de vista de detalles; si con posterioridad recibimos detalles dignos de mención, nos apresuraremos a ponerlos en conocimiento de nuestros lectores.

Correo de Madrid.

Correspondencia particular.

Madrid 28 Marzo.

Ayer tarde se celebró la junta general del partido moderado histórico y sucedió lo que estaba previsto y acució á V. oportunamente.

Parecia natural que la reunion la compusieran los moderados que formaban parte de la junta directiva, los que son ó han sido senadores ó diputados, los que han desempeñado ciertos elevados cargos y uno ó dos representantes de cada comité de provincia; pero segun parece fueron admitidos á la reunion celebrada en casa del conde de Cheste, los que dijeron ser moderados en Madrid y provincias y de esta suerte llegaron á reunirse más de doscientas personas.

Como en su inmensa mayoría eran moderados intransigentes, no cabia duda respecto al resultado final de la reunion, pero no se esperaba que el rompimiento entre los amigos de los Sres. Moyano y Cueste y los del conde de Puñonrostro fuera tan enérgico que exigiera un acto del conde de Cheste verdaderamente duro cual fué el echar á la calle al Sr. Lacal perteneciente á la fraccion del conde de Puñonrostro y que quiso discutir los actos de la Junta directiva del partido, cuya mision acababa de terminar, acusandola de no haber trabajado con celo por la reorganizacion del partido moderado en lo cual no le faltaba razon porque hasta sin representacion en la prensa ha quedado dicho partido.

Los periódicos no mencionan las frases del Sr. Lacal que produjeron la aiada determinacion del conde de Cheste, pero con el Sr. Lacal salieron de la casa del referido conde unas quince ó veinte personas entre ellas el conde de Puñonrostro que representaba la nueva disidencia en el partido moderado.

El Sr. Moyano pronunció un discurso muy sentido proclamando la necesidad de ser consecuentes con los principios que han formado el dogma del partido moderado.

El Sr. Moyano demuestra mas buena fé que perspicacia política en este asunto. Si el partido moderado se empeña en vivir abrazado á la constitucion de 1845 acabará por consuncion porque la juventud le abandonará completamente.

La nueva junta directiva la forman casi las mismas personas que la anterior y en la campaña electoral inmediata el único moderado que vendrá al Congreso es el Sr. Moyano y es necesario para ello la benevolencia del gobierno.

El error del Sr. Moyano consiste en creer que la consecuencia de un partido debe ser igual á la de un hombre político. Los partidos se modifican y trasforman segun las necesidades de las épocas y las que crean los sucesos políticos. A los hombres que están al frente de los bandos políticos, corresponde señalar los nuevos derroteros, que estos han de seguir, sin que haya motivo justo para acusarles de inconsecuentes.

La constitucion de 1845 ha sido por mucho tiempo bandera de los partidos conservadores, pero hecha la de 1869 como representacion de las ideas mas avanzadas dentro de la monarquía la de 1876 es la expresion de la reaccion conservadora dentro de los límites de lo que debia conservarse del período revolucionario.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—S. Juan Climaco ab.

SANTO DE MAÑANA.—Sta. Balbina vg. y mr.

CULTOS.

Parroquia de Sta. Maria.—Al anochecer dará principio un solemne novenario á toda orquesta en honor á Jesus Nazareno.

Iglesia de S. Agustin.—Esta tarde dará principio el novenario continuacion de los ejercicios del mes de S. Jose á la hora de costumbre.

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR de EL SERPIS.

Paris 28.

Ayer se celebró un banquete de los fabricantes de paños, al cual asistió el presidente de la Cámara Sr. Gambetta.

Al terminarse aquel, pronunció este un importante discurso.

Dijo que los republicanos seguirán una política prudente sin salir jamás de la legalidad.

«Si algunos, añadió, se estravian de este camino, el buen sentido de Francia les obligará á volver.»

Expresó la confianza de que el resultado de las próximas elecciones será favorable á la causa de la república, cualquiera que sea el modo como se hagan dichas elecciones tanto por el sistema uni-personal como por lista.

Terminó haciendo esta declaracion: «En otra parte discutiremos la cuestion de reforma electoral, pero estamos dispuestos á obedecer y acatar los acuerdos de la mayoría.»

(AGENCIA FABRA.)

Madrid 29 Marzo.

Muy en breve publicara la «Gaceta» el decreto sobre la reforma del Código de Comercio.

Tambien será derogada la vigente ley de empleados.

Telégramas de Italia anuncian que el anciano general Garibaldi se halla en estado gravísimo.

BOLSA DE HOY.

Consolidado 3 por 100 21 52.

ALCOY 1881.

Imprenta de EL SERPIS.

Sta. Elena, 5.

LA MAR DE VINOS Y LICORES.

Los que visiten la botega de Lorenzo Rigal, encontrarán en ella un magnífico surtido de mas de cien clases de licores y mas de 3000 botellas, desde 5 a 60 rs. una.

25 clases de vinos desde 5 á 32 rs. botella.
5 clases de ron ordinario, Puerto Rico, Martinica, Jamaica y Jamaica extra a 10, 20, 30, 40 y 50 rs. botella.
6 id. de aguardiente, Ojen, Gorrion, Imperial, La molla, Hendaya y Mono, de 10 a 18 rs.
3 id. de Ginebra ordinaria, Hamburgo y legitima de la Campana, de 10 a 18 rs.
Y 3 de cerveza del pais, extranjera y Pale Ale a 1 1/2, 3 y 5 rs.
Recomendamos a las personas de buen gusto este establecimiento.

HOSPEDERIA DE LA UNION

Trato esmerado, economía en el precio de los hospedajes, comodidad y aseo son las condiciones de este acreditado establecimiento.

10—S. Nicolás—10

TIENDA DEL FERRO-CARRIL

VENANCIO RIERA

19, Mercado, 19.

Con notables ventajas en precio, ofrezco á mi numerosa clientela los surtidos que acabo de recibir en artículos negros para la presente Cuarcisma, tanto en Tamisés Merinos, Casimir, Capuchas merino y Canutillo, pañuelos Merino, Fall, Paño de seda de París, elasticotines y castores, como en Granadinas lisas hasta la mas tupida y labradas de última novedad, Velitos de Schantilly, Almagra, Blonda, Bruselas y Guipur, mantillas de Blonda redondas y las llamadas de Toalia.

Tambien se han recibido para la presente y próxima estacion los géneros siguientes:

Gran y variada coleccion de lanas lisas, brochadas, poplines, Fally de Lyon, estambre y seda en diferentes colores, y telas para adornos de gustos exquisitos.

Un completo surtido de percales y cretonas para camisas, vestidos y para adornos.

Para cortinas y cubiertas tengo ademas encarnado de algodón, carmesí de estambre y cretonas persas, clases fuertes, dibujos nuevos y colores finos.

Sábanas todo un ancho de lienzo de hilo de todas clases y de algodón.

Manteleria de hilo y la tan acreditada de algodón por ser de inmensa duracion.

Cuñas para colchones y cortinas, los hay de algodón e hilo rayados y adamasos.

Grandioso surtido de pañuelos de bufanda, de pita inglesa, de seda para la cabeza y corbata.

Banobas de piqué blancas desde 80 a 300 rs. una.

Un buen surtido de cotolinas retorcidas y sencillas, y de clase fina y superior piqué blancas y de colores, muleton acolchado con cenefa y sin ella y de cenefa bordada, batistas blancas de hilo y de algodón, linones en todos anchos.

Lienzos Cutray de Renteria, Grenoble y la tan conocida clase lavada.

Pañuelos de hilo Cutray y de batista.

Pañuelos merino negro lisos y bordados con fleco de torzal.

Pañuelos de crespón lisos y de Manila bordados su color.

Cortinajes bordados, croixé y visillos.

Veluditos negros, azul, morado, café y cardenal.

Un completo y variado surtido de Corsés de diferentes formas, tanto en telas blancas y medio color como en bordados.

NOTA: En esta tienda hay existentes infinita de piezas de los lienzos de algodón blancos de clases superiores á precios muy reducidos.

Aviso interesan

A los que padecen dolores reumáticos, ataques de nervios, úlceras cancerosas y enfermedades de la piel, honor **Liacer de Oliver**, habitante en Alcoy calle de Santa Bárbara, n.º 2, se hallaba impedida del brazo y mano derecha con los dedos frios y encorvados y a los diez días de uso de la prodigiosa é inocente

POMADA DE MARTIN.

regresó buena del todo, al taller de D. Anselmo Aracil de que es obrera

Tan eficaz remedio se vende á 6 rs. bote en las principales farmacias de España, en Alcoy, Botica del Campanar.

Pedir prospectos.

GARBANZOS

SUPERIORES, á 2 rs. arroba, en la Drogueria del Moro, Mercado, 2

Establecimiento tipográfico de El Serpis.

En este Establecimiento, además de la variedad en las impresiones, elegancia en los diferentes tipos y baratura en los precios, se ofrece un magnífico surtido en papeles de todas clases, tanto para escritorio y oficinas como pautado para Escuelas de 1.ª enseñanza; cartulinas de varias clases; papel cebolla, última novedad; sobres para el comercio blancos, de colores y de luto. Tambien se rayan á modelo toda clase de libros á precios baratísimos.

5, Santa Elena, 5.

TRIPLE AGUA DE COLONIA DE ORIVE.

Premiada en seis exposiciones y única española premiada en París, reconocida que han sido por el Jurado, del que no ha forma o parte Española sus altas cualidades de delicada fragancia, grácilísimo aroma, sin igual belleza y incomparable economía. Proclamada universalmente su bondad, resta decir al público es la mas barata de Europa y suplicamos no se confunda con las infinitas que de perniciosas é inñmas clase: polulan por to os sitios. En ayela el que no la conoce, véndese en lujosas y grandes botellas á 3, 6 y 12 reales en El bao, su autor, que remite á todos lltos y hace grand s descuentos al por mayor. Exíjase FARMACIA DE O. V. E. L. B. A. O., en la capsula y cristal, y firma s. PAIVE en blanco sobre verde y oro al resedor del cuello de las botellas (O. V. E. L. B. A. O.)

CLIMENT Y LAPORTA.

Correspondiente al ramo de Ultramarinos, acabamos de recibir una porcion de artículos, cuya nota detallada con sus precios limitados, pasamos á reseñar á continuación.

Embutidos.

Salchichon de Vich, á 6 rs. kilo.—Embutido de lomo, á 30.—Sobrasadas de Tarbena, á 16.

Quesos.

De Holanda, bolas enteras, á 6 rs. libra.—De Holanda al deial e, á 6,50 —De Gruyer á 7.—De Plato ó Nata, á 7.—De Mahon, á 4 rs. libra.

Manteca

De Holanda, á 24 rs. lata de 1 kilo.—Id. id. á 12 rs. ata de 1/2 kilo.—De Asturias á 10 rs. lata de 1/2 kilo.

Salazon.

Bacalao merluza, á 3,50 rs. libra.—Id. de Escocia superior, á 3.—Id. inglés superior, á 2,50.—Id. Labrador grande, á 2.—Id. id. mediano, á 1,50.—Id. id. pequeño, á 12 cuartos.—Arenques muy ricos y grandes á 1 real uno.

Conservas.

De atun y bonito en aceite, á 6 rs. lata de 1/2 kilo.—De besugo, á 8 rs. id.—De calamares, á 8 rs. id.—De id. á 5 rs. el 1/4 de kilo.—De sardinas á 2,50 el id.—De perdiz estofada, á 12 rs. el 1/2 kilo.—De lengua de vaca estofada á 12 rs. el id.—De conejo compuesto á 10 rs. el id.—De pimientos morrones de 2 y 2,50 rs. lata.—De tomates al natural de 1,50, 1,75 y 2 rs. lata.—De Harina lacteada de Nestle á 10 rs. lata.—De leche condensada, á 6,50 rs. lata.—De aceitunas sevillanas manzanilla, á 8 rs.—De aceitunas sevillanas reina, á 10 rs.—De pepinillos solos y mezclados, á 5 y 6 rs. frasco.

Contamos además con una rica coleccion de vinos y licores, entre ellos el *cognac fine Champagne á 24 rs. la botella*, el *jarabe de zarza para refresco á 8 rs. botella*. Estamos por recibir de un momento á otro el *aguardiente imperial*.

Tambien tenemos una buena existencia de garbanzos de Castilla desde 40 á 80 reales arroba. Sopa de fideos de todas clases, de sémola, de yerbas ó Juliana y de tapioca del Brasil: Galleta de 5 y de 2,50 rs. libra: avellanas del pais, americanas y dátiles de Berberia: café y thé clases buenas; y otros diferentes artículos.

Hemos recibido una gran partida de azufre puro de Italia para las viñas, á precio muy económico.

Antigua casa de Cardo.
22, Mercado, 22.

EN CALATAYUD

FÁBRICA DE BOLSAS DE PAPEL DE ESTRAZA A 2/6 RS. LOS 100 KS. FÁBRICA DE BORRAS DE PAÑOS ORDINARIOS. ó sean lanas regeneradas.

Se venden en diferentes colores y clases; tambien se dan á cambio de géneros de lana si estos son corrientes.

COMPRA DE LANAS EN COMISION.

Se solicita bajo el tipo de 2 reales en arroba incluidos gastos de viage. Se darán buenas referencias en esta misma poblacion: viuda de Tomás Saldaña, encargado de los negocios. M. Saldaña, CALATAYUD.

SE VENDEN

Dos escaparates de nogal apropiado para una tienda. Están en buen estado y se venderán baratos. En esta Administracion harán razon

PASTILLAS PECTORALES DE MEFINO.

Infalibles y superiores á todas las conocidas, en las afecciones del pecho, toses, catarros, etc., en que se tomará una pastilla al acostarse y otra ú otras dos á la hora, sino se ha conseguido mitigar la dolencia. No se beberán tomar mas de cuatro pastillas por dia. Para los niños, media, una ó dos segun la edad.

Precio 2 rs. el paquete.
DEPÓSITO GENERAL: Farmacia de G. F. Merino é Hijo, Leon. EN ALCOY: Farmacia de Santiago Monllor, san Nicolás 1.

TIENDA DE LA PURÍSIMA



DE JOSÉ VALERO
5, Mercado, 5.

En este acreditado Establecimiento se acaba de recibir procedente del Pais y extranjero, los artículos que á continuacion espresa, propios para la temporada presente.

Completo surtido de Merinos, Tamises, Cachimir Silistrinas, Fall, Paño seda de Lyon, lanas brochadas y lisas para vestidos.

Gran coleccion en granadinas lisas y de muestra lo mismo que en velos de Bruselas Almagra, Chantilly, mantillas toalla, y redondas, legítimas de Blonda.

Para adorno de vestido hay un surtido completo de lanas, filoses Raso, Tisus, Panillas y otros muchos mas.

Un surtido inmenso de todas formas, y clases en corbatas, para señoras y caballeros.

Prendas confeccionadas para señoras, como son chambras, Camisas, Pantalones, Enaguas, Peinadores y trajes de niños, de Piqué y Linon, con visos de raso en diferentes colores.

Pañueteria de merino negra, capuchas, pita ingleses, raso de seda, y depercal para el cuello y cabeza en diferentes tipos y precios.

Lienzos de Renteria, Vich, holandas y pañuelos puro hilo en blancos y de color.

Manteleria de hilo y algodón en todos anchos y precios. Sábanas todo una pieza de hilo y algodón.

Cortinajes Croixé, bordadas y visillos.

Percales para camisas y vestidos, lo mismo en cretonas y zarzas.

Para cubiertas y cortinas hay las acreditadas telas de cretonas francesas, Chagris, Brocateles y otros.

Se acaban de recibir de las mejores fabricas los elegantes Corsés, en todas formas, tanto en bordados como en telas lisas y de color desde el precio de 10 rs. hasta 200 rs. uno. Y una infinidad mas de artículos todo á precios muy reducidos.

NOTA. De Sabadell, Tarrasa y Sedan, se han recibido propios para trajes de caballero los Satenes, Elasticotines, Tupelines, Castores, Edredones á precios muy rebajados.

OTRA. Recomiendo á los Sres. Eclesiásticos el acreditado Cachimir y el paño Sedan de 7 1/2 palmos ancho propio para mantecas y sotanas.

AMA DE CRIA

Se desea una que reuna buenas condiciones para criar en casa de los padres. Se preferirá á la que no tenga obligaciones y mejor si es viuda sin hijos.—Informarán en la Administracion de este periódico.

LA ILUSTRACION ESPAÑOLA

y Americana.

periódico especial de bellas artes y actualidades.

AÑO XXV.

Director: Don Abelardo de Carlos.

Esta publicacion, sin rival en nuestro idioma, es hoy considerada como una de las mas completas de su indole que vea la luz en el mundo civilizado, y los amantes del progreso en las ciencias, las artes y la industria hallarán siempre en esta Revista una entusiasta propagadora de los adelantos de la cultura moderna, á la vez que un medio de seguir, sin que la atencion se fatigue, el movimiento intelectual y político de todas las naciones.

BASES DE LA PUBLICACION.

Los dias 8, 15, 22 y 30 de cada mes dá á luz un número de 16 paginas, ocho de ellas con selectos grabados, y siempre que la abundancia de asuntos artísticos ó de marcada actualidad lo reclaman, se distribuyen suplementos, gratis para los señores suscritores.

Precios de suscripcion.—En Madrid, un año 35 pesetas seis meses, 18; tres meses 10.—En Provincias, un año 40 pesetas; seis meses 21; tres meses 11.—La Administracion remite gratis un número de muestra á las personas que deseen conocer este semanario.

Administracion: Carretas, 12, principal, Madrid. Se suscribe en la Libreria de Antonio Gimeno, Calle de S. Nicolas 4.

Aviso importante.

A los señores MEDICOS, AL CLERO, DENTISTAS, INGENIEROS y otras personas que deseen obtener el DIPLOMA de DOCTOR ó de LICENCIADO de una Universidad extranjera, diríjase con carta certificada á MEDICUS, 31 plaza del Rey, Jersey (Inglaterra) quien les dará gratuitamente las noticias necesarias sobre la Universidad.

Gran éxito en Paris

VELOUTINE CH. FAY

POLVO DE ARROZ ESPECIAL PREPARADO CON BISMUTO

INVISIBLE y ADHERENTE, dá al cutis frescura y transparencia.

INVENTOR CHARLES FAY, 9, RUE DE LA PAIX, PARIS

Se vende en las Farmacias, Perfumerias, Peluquerias y tiendas de quincalla.

Desconfiar de las Falsificaciones